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Sebastián Piñera, 
según Nicolás Noguera 
Fue gerente general de Bancard, más tarde llamado Odisea, y trabajó ahí 20 
años, bajo el mando del expresidente Sebastián Piñera. Emprendió camino 
propio en 2022, con su gestora GSI Capital. En el programa Monet Talks 
habló de sus negocios y recordó a Piñera, a un año de su muerte. 

ANDRÉS BENÍTEZ 

“Trabajé 20 años con Sebastián Pi- 

ñera. Saliendo de la universidad, 

alcancé a estar dos meses en Copec 

y me fui a Bancard, que en ese mi- 

nuto ya era un family office, porque 

habían vendido el negocio de tarje- 

tas hace muchos años. Ahí estuve 

tres años como analista y me fui a 

hacer mi MBA a Harvard. Pasó que, 

mientras estaba allá, Juan Luis Ri- 

vera, que era el gerente general, se 

fue a Moneda Asset Management, 

así que al momento de volver, Sebas- 

tián me ofreció reemplazarlo (...) 

Fue muy gratificante, fueron años de 

mucho crecimiento profesional y 

muy desafiantes”. 

“Hubo momentos difíciles, momen- 

tos felices, en el fondo hicimos gran- 

des cosas en conjunto, grandes co- 

sas para él, cuando él tuvo dedica- 

doa la política”. 

“Efectivamente, él era muy exigen- 

te. A Sebastián, en el fondo, le gus- 

taban los argumentos construidos 

con racionalidad y conocimiento. 

No le gustaba la especulación res- 

pecto de los argumentos a la hora de 

tener conversaciones formales sobre 

trabajos, inversiones, etcétera. En- 

tonces, eso hacía que fuese normal- 

mente exigente y desafiante. Había 

que estar preparado. Lo peor, lo 

peor era tratar de chamullar una 

respuesta. Y siempre te pillaba. Por 

eso, yo siemprele decía: Sebastián, 

¿Quieres que te diga lo que yo creo 

o quieres que averigie y te respon- 

do después, con más certeza? Nor- 

malmente, te decía, averigúe y me 

dice después. En el fondo, no tenía 

tiempo para escuchar una tontería 

que quizás no erala verdad oficial”. 

“No era para nada mal genio. Era 

irónico, era exigente, era duro, te ha- 

cía trabajar mucho, le preocupaba 

que estuvieses siempre exigido, 

siempre trabajando, siempre rin- 

diendo. Te llamaba a la hora del al- 

muerzo, te llamaba a las seis de la 

tarde. Pero no era mal genio y, como 

lo han dicho todos muchas veces, no 

era rencoroso. Esa era una gran ca- 

racterística de él”. 

Gerente a los 28 años 

“Una tremenda escuela. La verdad 

que aprendí muchísimo. Le agra- 
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dezco muchísimo a él, asu familia, 

atodos, esaexperiencia. Me diouna 

oportunidad siendo muy joven tam- 

bién. Yo volví del MBA. Me ofreció 

ser gerente general de Bancard a los 

28 años. Hoy día lo miro, digo, no 

puedo creer en el fondo lo que es- 

taba metido a los 28 años”. 

“El primer gobierno, me tocó con 

32 años, que fue cuando él se des- 

prendió de los negocios y ahí me 

quedé yo a cargo. Como se hizo un 

fideicomiso respecto de los activos 

locales, entonces el family office si- 

guió activo fuera de Chile. Ahí hay 

un cambio importante, porque em- 

piezas arelacionarte más con inver- 

siones fuera de Chile y ahí hicieron 

algunas innovaciones interesantes, 

como los activos alternativos”. 

“Hasta la crisis subprime, hasta el 

año 2008, para un family office chi- 

leno acceder a invertir con los ma- 

nagers de activos alternativos de 

primernivel era absolutamente im- 

posible. Ellos tenían filas de capital 

afuera esperando entrar y lo que 

pasó con la crisis subprime es que 

los managersen el fondo decidieron 

diversificar su base de inversionis- 

tas: ya no les gustaba tener solo 

clientes americanos y salen a bus- 

car capital. Y Chile es un país muy 

atractivo porque tenía un mercado 

de capitales desarrollado y un siste- 

ma de pensiones en el fondo sofis- 

ticado. Entonces era una tierra fér- 

til para abrirse”. 

“Porotra parte, nosotros habíamos 

hecho liquidez como grupo, porque 

tuvimos que vender muchas cosas, 

dentro de ellos las acciones de Lan, 

Blanco y Negro, la Clínica Las Con- 

des, Chilevisión. Entonces tenía- 

mos liquidez, no podíamos invertir 

en Chile y se nos abrieron las puer- 

tas a este mundo maravilloso de los 

activos alternativos. Estudiamos 

cómo había que hacerlo parainver- 

tir bien en el mundo de los activos 

alternativos y partimos con un pro- 

grama muy disciplinado de inver- 

siones de estándar internacional”. 

La salida a los 43 años 

“Mi salida tiene que ver con varias 

cosas. A los 43 años, cuando decidí 

salirme, llevaba 20 trabajando ahí. 

Es un momento donde se entra en 

una etapa de más madurez profesio- 

nal y tú dices: bueno mequedan 25 

años más, pero si no me cambio 

ahora, si no hago un cambio ahora, 

se hace cada vez más difícil cam- 

biar”. Por otro lado, con mis socios, 

habíamos empezado GSI comouna 

cosa muy pequeña, superenfocada 

en un nicho que era con prestacio- 

nes deservicio y se dieron varias co- 

sas. Uno nos fue muy bien. El pri- 

mer fondo GSI probablemente debe 

ser el mejor fondo de su camada y 

uno de los mejores fondos de ese 

tipo de rentas comerciales que ha 

habido. Por otra parte, nos llevamos 

muy bien los socios y además yo 

creía que había una oportunidad 

de hacer algo diferente en el merca- 

do chileno”. 

“En algún momento, Sebastián 

me dice que no puedo seguir ha- 

ciendo las dos cosas. Pero cuando 

toméla decisión de salirme, él esta- 

ba en la Presidencia y me costó me- 

sesjuntarme con él para contarle mi 

decisión. Yo creo que después se le 

olvidó, porque cuando finalmente 

llegó el momento de optar, él me dijo 

que mejorsiguiera haciendo las dos 

cosas, pero yo ya me había compro- 

metido con mis socios y con mis 

aportantes a elegir”. 

“Trabajamos 20 años juntos, pese 

a que éramos muy distintos somos 

muy distintos de personalidad, pero 

profesionalmente nos entendíamos 

muy bien, nos complementábamos. 

Y después detantotiempo, yo sabía 

perfecto lo que pensaba él, lo que le 

gustaba o le molestaba”.Q 
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Expertos esperan que el Imacec 
de diciembre bordee el 4,4% y sea 
“de los mejores registros del año” 

El 3 de febrero, el Banco Central 

divulgará el Índice Mensual de 

Actividad Económica (Imacec) de 

diciembre de 2024. Sin embargo, 

este jueves el Instituto Nacional de 

Estadísticas (INE) entregó los da- 

tos de actividad sectorial que sir- 

ven de referencia para los cálcu- 

los de los analistas. 

El INE precisó que el índice de 

producción industrial en diciem- 

bre creció 8,8% interanual; la pro- 

ducción manufacturera avanzó 

8,4% en 12 meses; la producción 

de electricidad, gas y agua subió 

2%, respecto a un añoatrás, y el co- 

mercio creció 6,4% interanual. 

Con estos detalles, un grupo de 

expertos estimó que el Imacec de 

diciembre sería del 4,2% al 4,4%. 

Para Sergio Lehmann, econo- 

mista jefe del BCI, el Imacec de di- 

ciembre crecería 4,2% y 2024 ce- 

rraría con una expansión del 2,3%. 

Clapes UC proyectó un Imacec 

de diciembre en torno al 4,4%” y 

para elaño, de 2,3”. Eleconomis- 

ta de Libertad y Desarrollo, Tomás 

Flores, compartió esas cifras para 

diciembre del 4,4%, y para el año, 

del 2,3%. Mientras que el econo- 

mista Aldo Lema sostuvo que “se 

anticipa un Imacec para diciem- 

bre, entre los mejores de 2024”. 

  

Daza tras sus críticas por reforma 
previsional: “Recibí palos de todos 
los sectores... y tienen razón” 

José Luis Daza dio marcha atrás 

a su ácida crítica por la reforma 

previsional, quien apuntó a los 

economistas chilenos. “Práctica- 

mente todos los economistas chi- 

lenos que conozco no saben nada 

de métodos ni práctica financie- 

ra: ¡Nada!”, escribió el hoy vicemi- 

nistro de Economía en Argentina 

el miércoles. 

Sin embargo, casi tres días des- 

pués, Daza retrocedió en la críti- 

ca. “En estos días recibí palos de 

todos los sectores, de amigos, de 

desconocidos, de los que no me 

quieren tanto... y tienen razón”, 

dijo en su cuenta de X. 

En este contexto, estimó que su 

tuit, en el que dijo que “a diferen- 

cia de Argentina, en Chile hay 

muy poca gente que estudió y 

sabe de finanzas formales”, no era 

acorde al contexto en Chile: “Mi 

tweet arrogante no refleja la rea- 

lidad”. “Hay muchísimos econo- 

mistas chilenos a quienes admi- 

ro enormemente, respeto profun- 

damente, y que saben mucho más 

que yo en todas las áreas”, añadió 

este viernes. 

El mensaje de Daza, del que se 

arrepintió, se basó en su molestia 

por el contenido de la reforma 

previsional aprobada. 

  

Clínica Meds nombra a Enrique 
Paris como nuevo director médico 
tras renuncia de Emilio Santelices 

Tras la renuncia de Emilio San- 

telices ala Clínica Meds, este vier- 

nes el centro médico designó a 

otro exministro de Salud como 

director médico, Enrique Paris, 

quien encabezará al equipo médi- 

co desde el 1 de marzo. 

La designación de Paris llega una 

semana después de la renuncia de 

Santelices, quien el jueves asu- 

miócomo director médico en Clí- 

nica Las Condes (CLC), luego del 

cambio en el directorio tras la 

compra del recinto por parte de 

Clínica Indisa y EuroAmerica. 

Paris, conocido por su rol en la 

época de la pandemia por el Co- 

vid-19, como ministro de Salud 

entre el 2020 y 2022, es médico ci- 

rujano dela Universidad Católica. 

Su beca de Pediatría la realizó en 

el Hospital Luis Calvo Mackenna 

y cuenta con estudios de forma- 

ción en Cuidados Intensivos Pe- 

diátricos en la Universidad Cató- 

lica de Lovaina en Bélgica. 

Por dos períodos fue presiden- 

te del Colegio Médico de Chile, en- 

tre el 2011 y el 2017, mientras que 

luego de acabar su rol como mi- 

nistro de Salud, pasó a ser presi- 

dente del Instituto de Políticas 

Públicas en Salud (IPSUSS), de la 

Universidad San Sebastián.
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